
Miguel Diaz-Canel analyse la
marche de programmes
économiques cubains

La Havane, 11 mai, (RHC).- Miguel Diaz-Canel, président du Conseil d'État et du Conseil des ministres
de Cuba a analysé la marche des programmes pour le développement de l'agriculture et de l'élevage, de
la production industrielle d'aliments et de boissons ainsi que le programme pour le développement des
sources renouvelables d'énergie et l'efficacité énergétique, programmes qu'il a qualifiés de fondamentaux
pour le développement durable de notre pays.

Granma, notre principal quotidien, précise dans son édition de ce vendredi que le ministre de
l'Agriculture, Gustavo Rodriguez s'est référé à la marche de la production de riz, de légumes, de tabac,
de café, de cacao, de fruits et de verdures ainsi qu'aux programmes pour le développement de
l'apiculture et de l'élevage.

Les débats ont porté sur l'importance de garantir l'arrosage des plantations et la mise en place de
l'infrastructure pour le traitement du riz, un rayon qui doit continuer sa croissance cette année.

Pour ce qui est du maïs, des haricots et du sorgho, les participants au débat ont mis l'accent sur
l'importance de l'introduction de machines pour leur culture.



Miguel Diaz-Canel a recommandé de prendre en considération l'introduction dans ce programme d'autres
variétés ne nécessitant pas de grandes quantités d'eau et il a insisté sur l'importance de l'application sur
le terrain des résultats de la recherche scientifique dans ce secteur.

Les programmes agricoles traversant les plus de difficultés concernent la production de café et de cacao,
faute de main d'œuvre.

Les autorités cubaines améliorent les conditions de vie dans les montagnes et encouragent la
participation de jeunes à la récolte.

Le président cubain a d'autre part abordé la hausse des prix des produits agricoles, notamment à cause
de la spéculation.

«Aujourd'hui, il y a plus de productions que ces dernières années et les prix restent élevés. Nous devons
trouver une mesure pour contrôler cette situation avec efficacité » a-t-il relevé.

Maria del Carmen Concepción González, ministre de l'Industrie alimentaire, a rendu un rapport sur le
programme visant à récupérer graduellement la production de conserves, augmenter les exportations,
réduire les importations et améliorer la satisfaction de la demande.

Miguel Diaz-Canel a signalé qu'il faut accorder la priorité à ces programmes étant donné leur impact
direct sur la population.

Il a rappelé les indications données par Raul Castro à des réunions précédentes pour ne jamais revenir à
la détérioration technologique qu'accusaient bon nombre d'installations relevant du ministère de l'industrie
alimentaire.

Alfredo Lopez, ministre de l'Énergie et des Mines, a mis les participants à cette réunion des détails du
programme pour le développement des sources renouvelables d'énergie et pour l'efficacité énergétique
adopté en 2014, programme qui vise à réduire la dépendance de l'économie cubaine des importations de
combustibles.

Les trois premières centrales bio-électriques cubaines sont en cours de montage, de même que deux
nouveaux parcs d'éoliennes, 32 batteries de panneaux photovoltaïques et de deux petites centrales
hydroélectriques.

Un millier de systèmes de pompage tournant avec l'énergie solaire ont été installés notamment dans des
centres d'élevage et environ 3 mille bio-digesteurs notamment dans des centres d'élevage de porcins
pour produire de l'énergie et réduire la contamination environnementale.
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